

DIPLONOTAS

Diputados mexicanos con un pie en Moscú

El 22 de junio el embajador se reunió con los representantes del Grupo de Amistad México – Rusia de la Cámara de Diputados





Beata Wojna / Diplonotas / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

Si a muchos les sorprendió la participación de los militares rusos en el desfile de la Independencia, deberían prepararse para el siguiente episodio: la participación de diputados mexicanos en la Conferencia Parlamentaria Internacional "Rusia-América Latina" que se celebrará en Moscú del 30 de septiembre al 2 de octubre, con todos los gastos pagados por los rusos.

Aunque todavía no transciende quien representará a México a título individual o institucional en esta reunión que organiza la Duma —la Cámara Baja del parlamento de la Federación Rusa—, el embajador de este país, Nikolay Sofinsky, ha trabajado silenciosa e intensamente para lograr la participación mexicana en este evento anunciado por las autoridades rusas en abril.

							O COLOR		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:			ELHERALDO DE MEXICO		26/09/2023	OPINIÓN

El 22 de junio el embajador se reunió con los representantes del Grupo de Amistad México – Rusia de la Cámara de Diputados. El 15 de agosto hubo encuentro de Sofinsky con el senador Alejandro Armenta en su calidad de Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores para discutir "los pasos ulteriores para desarrollar el diálogo bilateral con énfasis en la cooperación parlamentaria", como lo relata la nota de la embajada.

La Conferencia Parlamentaria de Rusia con América Latina se inspira, dicen las autoridades rusas, en dos reuniones que este país organizó previamente con los parlamentarios de África. Es una señal más de que Rusia tiene intención de fortalecer su presencia política y de otra naturaleza en el espacio latinoamericano, tal como lo anunció en marzo en su nuevo "Concepto de la política exterior". El 20 de septiembre la Duma aseguró que participarán "más de 200 participantes en la Conferencia", entre los parlamentarios de América Latina y el Caribe, expertos, figuras públicas y diplomáticos.

Ahora bien, en Latinoamérica donde la mayoría de los países condenó en la ONU la invasión rusa a Ucrania, no fue tan fácil conseguir participantes. Inicialmente, los rusos soñaban con los jefes de las cámaras legislativas, pero tuvieron que bajar sus expectativas y, excepto Cuba, Nicaragua, Venezuela y algunos más, limitarse a los legisladores pertenecientes a los partidos latinoamericanos de orientación comunista y abiertamente prorusos, y a los miembros de los "multiparlamentos" latinos, como por ejemplo Parlacen o Parlamento de Mercosur. Destaca el sonado caso de Costa Rica donde de los ocho diputados que inicialmente confirmaron su participación en la Conferencia de Moscú, casi todos cancelaron a finales de agosto por la crítica frontal que recibieron.

Los miembros del Grupo de Amistad México – Rusia, entre los cuales destacan Alberto Anaya Gutiérrez y Nelly Macedo Carrera —ambos del PT—; así como algunos diputados de Morena, son los candidatos naturales para ir a la Conferencia Parlamentaria en Moscú. Probablemente el frenesí electoral mexicano dificultará la participación de todos los que estarían dispuestos a realizar este viaje, pero no me queda la más mínima duda de que habrá representación mexicana en Moscú.

POR BEATA WOJNA
PROFESORA DE RELACIONES INTERNACIONALES
TECNOLÓGICO DE MONTERREY

@BEATAWOJNA